


JP LANGUAGE CENTER
 Instituto Jean Piaget


 Inglés Francés

INSCRIPCIONES ABIERTAS SÁBADOS
 - NIÑOS - JÓVENES - ADULTOS -


SÍGUENOS
 6674-512924
 Av. Eldorado 1669 Col. Las Quintas

\$15 PESOS

NOROESTE 45

MIÉRCOLES 20 DE FEBRERO DE 2019 CULIACÁN, SINALOA AÑO XLVI NO. 16842 \$15.00 NOROESTE.COM

PIONERO DEL SINALOA MODERNO

MUERE Don Jorge del Rincón

El empresario, fundador de Noroeste, participó en el nacimiento de organizaciones e instituciones educativas, sociales, filantrópicas, religiosas, deportivas y políticas

JOSE ALFREDO BELTRAN

A la edad de 89 años murió anoche el político y empresario sinaloense Jorge Del Rincón Bernal. Nacido el 27 de noviembre de 1929, en Guaymas, Sonora, fue un hombre que vivió, con pasión e intensidad, entre dos siglos.

El Siglo 20, cuya segunda mitad marcó la construcción de empresas, organizaciones e instituciones democráticas en el país, y el 21, que cosechó parte de los frutos que sembró su generación.

A lo largo de siete décadas fundó empresas, participó en el nacimiento de organizaciones e instituciones educativas, sociales, filantrópicas, religiosas, deportivas, políticas.

Junto a sus amigos y compadres Manuel Clouthier del Rincón, "El Maquío", y Enrique Murillo Padilla, crearon el periódico Noroeste, que vio la primera luz un 8 de septiembre de 1973.

Con esta decisión le apostaron al periodismo crítico e independiente, en años de control absoluto de la prensa por parte del sistema autoritario priista.

Del Rincón Bernal estudió la Licenciatura en Derecho por la UNAM, aunque desde joven mostró su vena por los negocios.

Se inició como distribuidor automotriz en 1969, germen de lo que al paso de los años serían Plassa Nissan, Camiones Vence (Mercedes Benz), Automotriz Aeropuerto, las tres en Culiacán, y Nissan en Guamúchil.

Como líder empresarial, en su larga trayectoria dirigió los más importantes organismos, llegando a ser presidente de la Asociación Nacional de Distribuidores Nissan.

En el plano local encabezó la Cámara Nacional de Comercio, Canaco Culiacán, y el Centro Empresarial de Sinaloa, a cuyo nacimiento contribuyó en las ciudades de Culiacán y Los Mochis.

Un empresario de éxito reconocido

Don Jorge del Rincón en vida recibió cientos de premios y reconocimientos como empresario de éxito.

Entre los galardones destaca el Premio Eugenio Garza Sada, otorgado por el Tec de Monterrey; la medalla al mérito AMDA, máximo galardón de la industria automotriz en México, y el Premio "Ejecutivo del Año en Sinaloa", por Ejecutivos de ventas y Mercadotecnia.

Entre las instituciones que co-

fundó están el Tec de Monterrey campus Culiacán, la Universidad Católica, Residenciales Otoño y la Institución Promotora de la Infancia y la Juventud.

Su pasión por la política se asomó también desde muy joven, optando por el Partido Acción Nacional, del cual era el militante más antiguo en Sinaloa y el País. En esta ruta albiazul se inició en 1953, aunque su registro formal se dio en 1958.

En esta etapa se fogueó, y codeó, con los pioneros del panismo nacional, políticos e intelectuales de la talla de Manuel Gómez Morín, Efraín González Luna y Rafael Preciado Hernández.

Cercano a la Iglesia católica, aficionado al deporte, fue articulista de Noroeste y de otros diarios del país, publicando cuatro títulos que recogen sus ideas y pensamiento.

De su unión con Elisa Jarero Morales nacieron ocho hijos.

Descanse en paz don Jorge del Rincón Bernal.

Un hombre 'antisistema'

Adon Jorge del Rincón Bernal se le debe el abrir la brecha en la democratización de Sinaloa y del País, en años del presidencialismo y autoritarismo priistas.

Fue candidato en años en que pocos querían abanderar a la oposición al régimen.

Para diputado federal en tres ocasiones: 1958, 1979 y 1988. En esta última triunfó, dándole al PAN uno de los primeros triunfos de mayoría en su historia.

Antes, en 1986, fue Diputado local. En 1983 compitió por la Alcaldía de Culiacán, lo cual marcó el despegue del albiazul en la capital del Estado y la primera elección en la que se acusó fraude electoral.

Para el año 2000 compitió para Senador. A don Jorge se le atribuye el ingreso al PAN de Manuel "Maquío" Clouthier, que marcaría el despegue a nivel nacional de este partido.

DESPUÉS DEL 'JUICIO DEL SIGLO'

Investiga Fiscalía federal a Chuy Toño

NOROESTE/REDACCIÓN

La Fiscalía General de la República abrió "expedientes" luego de que, en una Corte de Estados Unidos, testigos en el juicio contra Joaquín Guzmán Loera señalaron que el principal mando de Seguridad Pública en Sinaloa durante la administración anterior, Jesús Antonio Aguilar Iñiguez, fue señalado de tener nexos con el crimen organizado, reveló el delegado de la FGR en Sinaloa, Víctor Manuel Martínez Mendoza.

El funcionario aclaró que no lo hizo la delegación, sino de las oficinas centrales, después de que un testigo señaló a Aguilar Iñiguez de proteger al otrora señalado líder del Cártel de Sinaloa, Ismael Zambada García, y luego de su nombre apareció una carta que supuestamente Guzmán Loera dirigió a su ex socio Dámaso López Núñez, conocido como "El Licenciado".

"Se inició, hasta donde tengo conocimiento, expedientes, no aquí, en la delegación,

pero sí unidades centrales", señaló Martínez Mendoza sin dar más detalles.

"Así lo ordenaron nuestros jefes en oficinas centrales y así es como se están llevando".

A principios de este año, diferentes medios señalaron que durante el juicio contra Guzmán Loera, uno de los testigos Vicente Zambada Niebla, "El Vicentillo", señaló que a Chuy Toño lo puso su papá ("El Mayo" Zambada) como jefe de la Policía de Sinaloa.

Durante la administración de Mario López Valdez, Aguilar Iñiguez fue Director de la Policía Ministerial, y fue el encargado de ordenar y acomodar a miembros de su equipo en diferentes jefaturas locales de policías en los principales municipios del estado.

En el juicio contra Guzmán Loera, a finales de enero, la Fiscalía estadounidense presentó como evidencia una carta que supuestamente envió "El Chapo" a Dámaso, en la que sugiere que puede controlar o pedir a Chuy Toño "que se comporta-



Jesús Antonio Aguilar Iñiguez, en la mira de la Fiscalía General de la República.

ra como debía" a través de una tercera persona.

"Le escribí a mi comadre, la del Casino, la esposa de Don Pedro, y le dije que le pidiera a Don Pedro que se asegure de que Chuy Toño los respeta a todos. Y ella inmediatamente habló con Don Pedro y le dio órdenes a Chuy Toño, para que se comportara como debía", se podía leer en la carta escrita por puño y letra de Guzmán Loera.

"Para cualquier cosa que tenga que ver con Chuy Toño, hable inmediatamente con mi comadre en mi nombre y ella resolverá cualquier problema".

Fiscalía local no ha recibido la petición de informes

El Fiscal General de Sinaloa Juan José Ríos Estavillo, informó que la institución que dirige no ha recibido alguna petición para que brinde informes sobre el ex Director de la Policía Ministerial, Jesús Antonio Aguilar Iñiguez, después de que la Fiscalía General de la República ha confirmado que se abrió investigación en contra suya tras ser señalado durante el juicio en contra de Guzmán Loera en EU.

"Yo desconozco particularmente lo que ha hecho la delegación... o las oficinas centrales, hasta el momento no hemos recibido nosotros ninguna petición al respecto y estaremos, por supuesto, en la mayor disposición de atender en el ejercicio de nuestra competencia", dijo Ríos Estavillo.

LEA HOY

¿Cambio de paradigma?

MARÍA AMPARO CASAR 4A



7503014294012

COLEGIO VALLADOLID
MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA
 PREESCOLAR - PRIMARIO
 SECUNDARIA - PREPARATORIA

Nuestro Sistema Educativo Valladolid ha ganado dos veces la Olimpiada del Conocimiento Infantil. Ambos galardones por el Presidente de la República.

| | |
|--|-----------|
| UNIDAD ARCOS | 761 32 98 |
| UNIDAD NORTE | 789 31 85 |
| UNIDAD URSANA | 717 77 64 |
| MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA GUANACACOSTA | 714 13 06 |
| MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA NORTE | 789 13 05 |

MENSUALIDAD 2018 -2019 \$1,030.00
INSCRIPCIONES ABIERTAS!
ORGULLOSAMENTE VALLADOLID